

Canadiens puissent émigrer avec sécurité ni avec chance de réussir.

Et maintenant l'asservissement clérical a joué un grand rôle. La présence dans les bureaux des racoleurs d'un prêtre en soutane est l'amorce qui a attiré le gogos. C'est monstrueux si vous voulez, mais enfin le fait existe : la soutane est au Canada le meilleur miroir à allouettes qu'on puisse imaginer. D'ailleurs, il suffit de lire les journaux pour le constater. Le nombre de faux curés et de faux moines qui mettent nos campagnes en taille réglée est fantastique. C'est le déguisement à la mode chez messieurs les cambrioleurs et les *pick-pockets*. La soutane ouvre toutes les portes, jusqu'à celle de l'alcôve inclusivement.

Les malins qui avaient truqué l'affaire brésilienne étaient bien au courant de cette faiblesse de notre race et ils ont joué du missionnaire dans les hautes notes. Le rabatteur avait bien tenu son rôle, s'il faut en juger par la liste qu'il avait pu former.

Nous le répétons : l'incident de l'émigration brésilienne tient aux trois causes suivantes :

Presse vénale,
Peuple ignorant,
Clergé vorace.

C'est plus qu'il n'en faut pour s'écrier :
Finis Polonie !

CANADIEN.

NE RÉSISTE PAS

LA GRIPPE ne résiste pas à l'emploi persévérant du BAUME RAUMAL. Vendu 25c la bouteille partout.

Le Baume RHUMAL

est le plus agréable des Remèdes préconisés pour le traitement du Rhume, de la Toux, de la bronchite, Le BAUME RHUMAL se trouve dans toutes les bonnes

harmacies à 25c la bouteille contenant 16 doses.

EDUCATION

Des statistiques, il ressort qu'il y avait dans tout le Canada, à la fin de l'année scolaire 1894, 17,682 écoles fréquentées par 1,020,230 élèves, 24,660 instituteurs. Les revenus provenant des gouvernements provinciaux se chiffraient à \$2,695,733, y compris le fonds des réserves du clergé dans Ontario : autres revenus provenant d'autres sources, \$6,238,121 ; en exceptant la Colombie Britannique et les Territoires du Nord-Ouest où les écoles sont entièrement à la charge du gouvernement, les dépenses totales s'élevaient à \$8,008,967.

Les tableaux suivants exposent la dépense en courue pour les écoles publiques par tête de la population dans le Dominion et les provinces, le rapports des subventions des divers gouvernements des provinces à leur revenu total.

Dépenses par tête :

	1888	1893
Ontario	\$ 1 87	\$ 1 87
Québec	0 81	0 87
Nouvelle-Ecosse.....	1 51	1 45
Nouveau-Brunswick.....	1 26	1 31
Île du Prince Edouard.....	1 36	1 40
Manitoba	2 74	4 84
Colombie Britannique	1 40	1 87
Dominion, y compris les Territoires	1 56	1 90

Rapport de la subvention de la province au revenu total de cette province :

	1888	1893
	p. 100	p. 100
Ontario.....	7.62	7.03
Québec	4.28	3.89
Nouvelle-Ecosse.....	29.62	22.59
Nouveau-Brunswick.....	21.14	23.34
Île du Prince-Edouard.....	42.82	54.31
Manitoba.....	23.20	19.57

Dans les provinces sus-mentionnées, la dépense moyenne par tête de la population a été pour 1888 de \$1.56 et pour 1893 de \$1.90 ; ce qui indique une augmentation de 34 centins, soit de 21 pour 100 en cinq ans, augmentation plus grande que l'augmentation correspondante